
-１- 

湖南市議会議員 

赤祖父ゆみ 
 

            

                                                                                  

     一般質問 QR コード 

 

         

                   

                   寒い季節もいつしか過ぎ去り、蕾膨ら 

                  んで、草花が次々と開花する季節となり 

                  ました。皆様は、いかがお過ごしでした 

                  でしょうか。国の政治も混沌とし、生活 

                  に困窮する市民救済を第一に考え、仕事 

をしてほしいと願うばかりです。また、市議会におきま 

しても新聞報道が相続いています。市民の代表として、

説明責任を果たすと共に、誠実に仕事をする事を改めて心に誓ったところです。 

令和 6 年度の大切な予算を決める 3 月定例議会は 2 月 21 日（水）～3 月 21 日（水）30 日間の

審査を終えました。経済の活気は、少しずつですが取り戻しつつある中で、少子高齢化、人口減

少の影響から、扶助費の増大、公共施設の老朽化は大きな課題です。持続可能なまちづくりのた

めには、イノベーション（改革）は避けて通れなくなってきました。人への投資もおこないなが

ら、時代に即し、効率的に効果的に進める取り組みを進めていくこととなります。市民が参画し

たいと思えるようなまちづくりをどう描いていくのか。大変難しくなってきたなと最近感じてお

ります。しかしながら、このまちで住み続ける一人として、諦めるわけには参りません。いずれ

必ず起きるであろう、大地震に備え、助け合える風土を如何に創り上げていくか、引き続き、努

力していきたいと思います。コロナ感染に伴い、まちづくりは大きな影響を受けましたが、私た

ちは、幸せに暮らせる日常を取り戻すために、皆さんで努力していきましょう。一人の力は限り

があります。助けられる側だけではなく、出来ることは助ける側に立った意識を持って頂けるこ

とを切に願っています。今年のお正月には、想像もしえなかった地震が起き、今も尚、不自由な

生活をしいられておられます。その教訓を私たちは活かさなくてはなりません。 

新しいまちづくりに向けて、諦めることなく前に進んでいきたいと思います。限られた財源の

中で何ができるのか。行政も市民も一丸となって意見を出し合う。この営みから協働の感情が生

まれるのではないかと私は思います。湖南市は自然豊かで、優しい方々がたくさん住んでおられ

ます。外国籍の方々もおられ、国際色豊かな我がまち。このまちに住んで良かったと思えるよう

に、皆様の引き続きのご協力をお願いします。 
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議案第 26 号 
  第二次湖南市環境基本計画の変更について 
平成 21 年 9 月に「湖南市環境基本計画」、令和

元年 10 月に「第二次湖南市環境基本計画」が策定
されました。現行の計画から 4 年が経過し、今回
中間見直しの提案がなされました。湖南市は、令
和 2 年に SDGs 未来都市計画を策定し、湖南市を
取り巻く環境は大きく変化してきました。ごみの
減量化。特に一般質問でも取り上げていたのは、
プラスティックごみの分別と、減量化です。QR
コードも掲載し、農福連携も新しく盛り込み、素
晴らしい計画となっています。 
この計画を周知していく事 

こそが、重要であると感じて 
います。地球環境を守る事。 
今、わたしたちに何が出来る 
のかを考えて、一つでも実行 
してほしいと願っています。 

基本方針 
「みんなで支える子育て政策の推進 
～安心してこどもを産み育てられる、こどもまん
なか社会実現をめざして～」 

きらめき湖南枠の継続 

① SDGs 未来都市推進 
② セーフティコナン推進 
③ 官民パートナーシップ推進 

行政改革の着実な実施 
投資的事業の計画的な計上 
歳入の的確な確保 
基金の計画的な確保 
国・県の動向の的確な把握と対応 
 

当初予算額   

一般会計  ２５３億円（対前年度 13.9％増） 
特別会計  １０８億２９６８万７０００円 
企業会計   ５５億 ５６１万４０００円 

合計  ４１６億３５３０万１０００円 
市税     ８６億５０００万円（1.6％減） 

東日本大震災臨時特例による減税他 
法人税     7 億 ８３０万円（5.8％増） 

  国内需要中心の成長を考慮して 
基金     ８５億６８４０万９０００円 
  高松公園跡地売却に伴い買い戻し特約資金と

して、１６億円を財政調整基金に積み立て、
残４万円は公共施設等整備基金に積み立て、
体育施設・公園等の整備に有効活用していく。 

市債    ２１３億 ５６０万６１８１円 
  市民１人あたり負担額 ３９万１９３２円 
  臨時財政対策債を除くと２２万５２４７円 
主な歳出予算 
消費税増税収分充当事業 １３億２０００万円 
（社会福祉・社会保険・保健衛生事業に充てられる） 
主要投資的事業      １１億９０００万円 
① 防災行政無線屋外拡声子局更新事業 
② 石部駅周辺整備事業 
③ 道路維持補修事業 
④ 小・中学校体育館空調整備事業 
⑤ 学童保育所施設整備事業 

（旧石部南幼稚園改修工事） 

子ども関連事業     ２億５０００万円 
① 下田こども園整備事業 
② 子どもの居場所づくりモデル事業 
③ 水戸学童保育所空調機更新事業 
④ 出産・子育て応援給付金給付事業 
⑤ 母子保健事業 
⑥ 菩提寺くじらこども園改修事業 
⑦ 保育士確保・定着事業 
⑧ 小・中学校体育館空調整備事業 
⑨ 小・中学校校舎等照明 LED 化事業 
高松公園跡地売却関連事業  ２０億円 

基金取崩  ６７４６万円 
① 社会体育施設整備事業 
② 体育施設ナイター照明 LED 化事業 
③ 十禅寺緑地公園ターザンロープ改修事業 
④ 下田地先公園整備事業 
 
 

  
問 その進め方は。 
社会福祉法人に委託される費用１０５０万円。 

 ひきこもり状態にある本人とその家族を対象に
社会参加に向け、一人ひとりの状態に応じた支
援を行う。 

 
 
問 教職員の負担にはならないか。事業拡充の 
  理由について。 
 新たに、小学１年生に拡充するもので、教育部
と協議を重ね、１回使い切りのポーションタイ
プにて、希望者に家庭での実施を考えている。 

 アンケートを行ったところ、「卒園後も継続して
実施したい」との意向を受けて、同意を得て春
頃から実施を予定している。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

審査結果 

令和６年度 湖南市当初予算審査 可決 

        

 

   

 

 

舎周辺整備事業！じっくり計画！ 

長寿命化関連事業費    １億５０００万円 
① 市民学習交流センター改修事業 
② 甲西文化ホール大規模改修事業 
③ 市営住宅茶釜団地 B 棟長寿命化修繕事業 
④ リサイクルプラザ大規模改修事業 
令和６年度に新たに実施する事業 
① 甲西文化ホールトイレ改修事業 
② 社会体育施設トイレ改修事業 
③ ひきこもり支援事業 
④ 菩提寺くじら園改修事業 
⑤ こなんママパパ子育て応援事業 
⑥ 保育士確保・定着事業 
⑦ リサイクルプラザ大規模改修事業 
⑧ 小・中学校体育館空調設備整備事業 
⑨ 小・中学校校舎等照明 LED 化事業 

  

 

3/12  産業経済常任委員会審査 可決  

 
 
 

舎周辺整備事業！じっくり計画！ 

質疑しました！ 

１、ひきこもり支援事業について 

２、フッ化物洗口液の配布事業について 



一般質問  
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問 本の魅力について 
答 教育の視点から 
  表現力を高め、豊かな感性・人間性を育み 
  自ら考える力が育まれる。 
  子育ての観点から 
  おうちの方のぬくもりに触れることで、子

どもの安心感が生まれる。 
  まちづくりの視点から 
  本を通して人と人を繋ぐ手法の一つとし

て活用出来る。 
 
問 石部図書館の、個別施設計画に書かれてい

る「発想を新たにした今までにない図書
館」の議論はできていません。今後進める
市民協働のまちづくりは、市民意見を聞き
ながら慎重に進めるべきです。図書館協議
会の意見について 

答 石部図書館についても話し合ってほしい
という意見があり、未来の図書館について
引き続き協議していきます。 

  
 教育長が話された「つなぐ場」としての図書 
館構想は大賛成です。そのような場所は一つ 
でなくていいと私は思っています。人が集い 
まちに活気が溢れていく。子どもから高齢者 
まで幅広く集える居場所として、湖南市一円 
本を愛する協力者を募り、まずは話し合いを
重ねることで、進化するものと考えます。 
 
 

 
 
答 令和５年度から市の直営化により、甲西文

化ホールに職員を配置し、管理運営を一元
化してきたところであり、令和６年度も利
用状況に適切に対応しながら、今年度同様
運営していきます。 

 
問 舞台要因も兼ねての、甲西・石部ホールの

運営は、大変厳しいものがあります。文化
スポーツ課の人員体制について 

答 令和５年度の文化スポーツ課の人員体制
は、課長１名、スポーツ振興係と国スポ障
スポ大会準備室５名、文化芸術振興係２名 

  文化事業に係る会計年度任用職員２名と
なっています。総合政策部に文化・芸術担
当管理監を配置し、文化ホール館長として
います。本市の文化振興のより一層の推進
を図っていきます。 

 
 
 
 
 

   
 
問 福祉避難所について 
答 本市には現在 19 法人 44 施設と災害時応 

援協定を締結しており、「災害時福祉避難 
所開設・運営マニュアル」を策定し、市 
のホームページに掲載しています。令和 
２年３月に事業所法人担当者向け説明会 
を開催し、その後訓練等も実施検討して 
いましたが、コロナ禍の影響もあり実践 
的な訓練や、行政と施設の十分な連携は 
取れていない状況です。今後説明会を開 
き、連携強化の場を設定していきます。 

 
問 外国籍市民の災害時避難体制について 
答 災害発生時の避難するタイミングやど

こに避難するかについては、外国語によ
る配信サービスや、国際協会と連携した
Facebook による行政情報の発信などに
より避難行動を起こすための情報発信を
実施しています。今後は、「自助」「共助」
の意識向上も重要であることから、平時
から積極的に就労先の企業や派遣会社へ
の情報提供し、外国人防災リーダーの育
成・活用を検討していきます。 

 
問 危機管理・防災課の女性職員の起用につ

いて 
答 女性職員の参画は重要と考えています 

が、配置した実績はありません。プロジ
ェクトチームの設置など考えて行きます 

 
 
問 その現状は 
答 本市公立４園におきましては、保育所等

のシステム導入は行っていません。民間
園におきましては 14 園中５園がお昼寝
センサーなどの午睡チェック機能を導入
しています。 

 
問 子どもの午睡チェックは、０歳児は５分 

毎、１歳児は 10 分毎、２歳児は個々の状 
況を見ながらと、大変業務が煩雑です。 
目視も必要ですが、少しでも保育士の業 
務軽減となるように、今後立て替えを考 
えているタイミングで、下田こども園、 
石部保育園から、国が進める、デジタル 
化を推進する取り組みについての見解は 

答 保育士の確認作業も必要と考えますが、
先行導入している園の利用状況を十分に
調査の上、慎重に検討して行きたいと考
えています。 

 
 
 
 
 
 

   お昼寝センサーの導入について 

  

  

 

  発想を新たにした、今までにない 

    図書館の在り方について 

          

     

 

     

  

    災害に備えた避難所について 

     

  

  来年度の文化ホールの運営について 
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2 月 13 日（火） 

講師：元全国市議会議長
会法則参事 廣瀬和彦 
令和 3 年ハラスメント
が法制化されました。
多くの民事訴訟事案の
紹介がありました。 
議会の相談窓口があり
ません。対策をとらな
ければ女性議員は増え
ないでしょう。 

 

 

 

 

 

 

 

 

広島市 「住民参加による公共交通」 

     やぐちおもいやりタクシーの取り組み 

    地域住民が自らアンケート調査を行い、 

地域内循環する乗り合いタクシーの導入を

希望する声にタクシー会社が答えた。 

周南市 「徳山駅周辺整備事業」 

   市民の意見から「未来の私に出会う場所」を 

コンセプトに委託会社 CCC が運営した。市民   

参画団体も年々増加している。 

研修報告と議員活動 

     9 日 スクールガード 

  10 日 元気会定例会 

     7 日 さくら教室（ゆき） 

  20 日 わがまるフォーラム・人権研究会 

  21 日 女性の会活動（石部駅の検証） 

    27 日 子どもへの虐待防止を考える 

  26 日 防災士連絡協議会報告会 

    30 日 臨時議会 

  31 日 甲賀市議会合同研修会 

    11 日 「がん」と「向き合う」フォーラム 

  12 日 LM 推進ネットワーク（九州） 

   14 日 石部南小学校サークル活動振り返り会 

    15 日 議員全員協議会・在宅看取りの評価と課題 

   16 日 災害ボランティア運営隊 

   19 日 文化協会会議 

   21 日 全員協議会・性教育の現状と子どもへの伝え方 

    22 日 さくら教室・ワカモンランド 

  25 日 外国人による日本語スピーチ大会 

    29 日～3 月 21 日 3 月定例議会 

     3 日 早春コンサート 

10 日 オズの魔法使い 

15 日 マネジメント推進委員会傍聴 

    16 日 「こどもとしょかん」を目指して 

   

   

   

 

 

 

 

 

 

   

 

 

      

 

 

 

 

                          

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 

 
 

  1 月 7 日 湖南市出初式    2 月 4 日 湖南市駅伝大会 
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2 月 28 日 (水) 
奈良県葛城市。人口
37805 人。支え合風土
が地域に広がってい
る。ワンコインで移
動・生活支援を社会福
祉協議会と協力しなが
ら実施している。利用
者は約年間 200 件。こ
のまちで暮らしていけ
るよう考えて行きたい 

葛城市「ささえ愛」活動 2/1～2 産業経済常任委員会視察研修 in 広島・山口 ハラスメント講座 

議会報告＆懇談会 

令和 6 年 4 月 28 日 (日)   

石部まちづくりセンター 

           10：00～12：00 

        新しいまちづくりついて 
        一緒に話をしませんか。 
        意見交換をさせてください 
        皆様のお越しを心よりお待

ちしています。 

 
 
 
 
 
 
 
2 月 8 日 「県民の集い」      2 月 9 日 湖南市美術展    

 

 

 

 

 

 

2 月 10 日子どものフォーラム     2 月 22 日 さくら教室   

 

 

 

 

 

 

3月 4日 消防分団別訓練  3月 16日 SDGｓまちづくりフォーラム 

1 月 

    

     
1 世帯、冷蔵庫・エアコン 1 品目ずつ申請可 

値引き後の金額が 

     6 万円～15 万円・・3 万円補助 

     15 万円以上・・・・5 万円補助 

購入が 4 月 1 日から。申請は 5 月 7 日～           

  

2 月 

3 月 

トピックス！ 

省エネ家電普及促進事業補助金予算化 
 

 
 

舎周辺整備事業！じっくり計画！ 

市のホームページ、4 月号広報をご覧下さい 


